

# St. Veit startet Obstbaum-Pflanzaktion

*Die Stadt St. Veit will alte, heimische Obstsorten als Beitrag zur Stärkung der Artenvielfalt erhalten. Landwirtinnen und Landwirte erhalten Hochstamm-Bäume dank Förderung der Landes-Naturschutz-Abteilung kostenlos!*

**St. Veit/Glan** | In den nächsten Tagen holen Landwirtinnen und Landwirte, die vorab ihren Bedarf bei der Stadtgemeinde St. Veit/Glan angemeldet haben, ihre bestellten Hochstamm-Obstbäume ab. Die Obstbaum-Pflanzaktion in St. Veit – eine Kooperation mit der Naturschutz-Abteilung des Landes Kärnten – zielt darauf ab, alte, heimische Obstsorten zu erhalten. 325 Bäume der Sorten Apfel, Zwetschke, Kirsche und Birne werden nun ausgegeben. Die Bäuerinnen und Bauern erhalten sie kostenlos. „Wir wollen gemeinsam den Rückgang alter, heimischer Obstsorten in Kärnten stoppen, da sie für die Natur- und Kulturlandschaft von großer Bedeutung sind. Diese alten Hochstamm-Obstsorten sind widerstandsfähig, langlebig und wenig anfällig für Krankheiten, da sie perfekt an die lokalen klimatischen und Bodenbedingungen angepasst sind. Sie bieten wichtigen Lebensraum für verschiedene Tierarten und sind eine wertvolle Nahrungsquelle für Mensch und Tier“, so Naturschutz-Landesrätin Sara Schaar, welche die Aktion aus Mitteln der Naturschutz-Abteilung des Landes Kärnten mit rund 10.000 Euro unterstützt. Immer mehr Kommunen und Menschen in Kärnten entdecken derzeit die alten Obstsorten wieder für sich. „Durch Pflanzaktionen wie in St. Veit, die wir mit der Naturschutz-Abteilung unterstützen, stärken wir die Artenvielfalt!“

Der St. Veiter Bürgermeister Martin Kulmer beschreibt: „Unsere Landwirte können den Ertrag der Obstbäume zu hochwertigen Produkten wie Most, Säfte und Edelbrände veredeln. Die Verarbeitung von Obst ermöglicht es Landwirten, einen höheren Wert aus ihren Erträgen zu generieren und schafft einen Wettbewerbsvorteil auf dem Markt.“ Alte, heimische Obstsorten wieder vermehrt einzusetzen und die Bauern dabei zu unterstützen, ist auch ein Anliegen von Agrarreferent LHStv. Martin Gruber, der auf einen entsprechenden Antrag der ÖVP-Fraktion im Gemeinderat verweist. „Unsere Obstbaubetriebe sind für die erstklassige Qualität ihrer Produkte bekannt und tragen einen wichtigen Teil zur Lebensmittelversorgung bei. Mit solchen Aktionen wird auch dem bewussten Konsumenten mehr Vielfalt geboten und damit ist dies ein weiteres Argument, beim Einkauf zum regionalen Produkt zu greifen“, so Gruber.

Auf dem Bild © Stadt St. Veit von links: Martin Zechner (Stadtgärtnerei), STR Walter Brunner, Anna Köstinger (Umweltkoordinatorin), STR Philipp Subosits, LR Sara Schaar, LHStv. Martin Gruber, Bgm. Martin Kulmer, Rudolf Meierhofer (Stadtgärtnerei), Roman Fantur (Land Kärnten).

---

## Rückfragen:

Büro Bürgermeister Ing. Martin Kulmer, Hauptplatz 1, 9300 St. Veit  
Pressesprecherin Mag. Karin Schweighofer | 04212/5555-205 |  
0664/854 21 88 | [karin.schweighofer@stveit.com](mailto:karin.schweighofer@stveit.com)